

Ránking posiciona a la salud pública de Atacama en 3er lugar del país

ESTUDIO. Informe de la Universidad San Sebastián posicionó al Servicio de Salud de Atacama solo detrás del servicio de Arica y el Metropolitano Oriente.

Ignacio Torres
cronica@diarioatacama.cl

356

mil pesos por beneficiario

es el gasto promedio del Servicio de Salud de Atacama.

Una nueva versión del Ránking de Servicios de Salud publicó la Universidad San Sebastián en conjunto con el Instituto Res Pública, con información disponible al término del primer semestre del año en curso.

El estudio observa distintos datos oficiales entregados por los Ministerios de Salud y Hacienda: "En una primera etapa se evalúa exclusivamente la información del Minsal relativa a las listas de espera construyendo un índice normalizado para cada parámetro evaluado y, posteriormente, cada uno de esos parámetros se ordenan para poder establecer un ránking", explicó el Dr. Jorge Acosta, director e investigador del Programa de Salud y Bioética del Instituto Res Pública y médico Asesor del IPSUSS de la Universidad San Sebastián.

El experto agregó: "Asi-

mismo, se calcula el gasto total ejecutado en cada servicio de salud informado por la Dipres y se divide por el número de beneficiados informado por Fonasa. Finalmente, el cociente obtenido de gasto por beneficiario es el que permite ser comparado con el índice y número de ránking para poder visualizar de mejor manera los resultados de cada servicio".

LOS RESULTADOS DE ATACAMA

Con la metodología descrita, el estudio observó que el Servicio de Salud de Atacama logró un cociente de 0,80; solo por detrás de Arica, que obtuvo un 0,88; y del Servicio de



KARL CHINGA GRAWE / AGENCIA UNO

EL SERVICIO DE SALUD REGIONAL DESTACÓ EN LA COMPARACIÓN A NIVEL NACIONAL CON SUS PARES.

Salud Metropolitano Oriente, que logró una cifra de 0,81.

El índice implicó una mejora, pues en 2023 Atacama tuvo un puntaje de 0,73 y en 2022 el cociente llegó a 0,64.

"El Servicio de Salud Atacama se encuentra dentro de los que tienen mejor evaluación considerando las variables del ránking. Gasta 356 mil pesos por cada uno de los beneficiarios. En detalle, podemos observar que el servicio

presenta un muy buen resultado sobre todo en la cantidad de casos en espera por patologías GES, ajustado por la cantidad de beneficiarios, y el promedio de días en espera. Tiene un menor resultado en los días de espera de especialidad", detalló el Dr. Acosta.

REACCIONES

El director del Servicio de Salud de Atacama, Bernardo Villablanca, se refirió al estudio:

"Nos parece muy satisfactorio que un ente externo, con indicadores y datos duros, pueda evaluar la gestión de la red hospitalaria de una región como la nuestra y que demuestre el gran trabajo de sus funcionarios y directivos y su compromiso de ir más allá del límite institucional para poder bajar las listas de espera".

Villablanca agregó que han sido varias las inversiones y convenios de colaboración

Detalles del estudio

- En general, los servicios de salud de la zona norte del país tienen mejores resultados.
- No hay una relación directa entre más gasto y mejores resultados.
- La cantidad de beneficiarios que tiene un Servicio de Salud no se correlaciona con su posición en el Ránking.
- Atacama lleva tres años consecutivos de mejora en el ránking y en sus índices.

que ha realizado el Servicio en el último tiempo, todo en la línea de conseguir más atenciones de especialistas que, pese a las buenas cifras del ránking, sigue siendo el mayor problema de la atención médica en la región, lo que también se vio reflejado en el estudio de la Universidad San Sebastián.